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全 員 協 議 会 記 録 

令和3年12月16日(木) 
12時59分～14時28分 
議場 

〔出席議員〕  

   笹田議長、川神副議長 

   肥後議員、村木議員、大谷議員、三浦議員、沖田議員、足立議員、村武議員、 

川上議員、柳楽議員、串﨑議員、小川議員、上野議員、布施議員、岡本議員、 

芦谷議員、永見議員、佐々木議員、田畑議員、西田議員、牛尾議員 

〔執行部〕 

市 長、副市長、教育長、 

総務部長、地域政策部長、健康福祉部長（教育部参事）、健康福祉部参事、 

産業経済部長、都市建設部長、弥栄支所長、消防長、上下水道部長  

〔事務局〕 

局長、次長、浜野書記 

 

議 題 

1  執行部報告事項 

⑴ 令和3年8月の台風・大雨を踏まえた今後の災害対応について ( 総 務 部 ) 

⑵ 第1期公共施設再配置実施計画 別冊（令和3年度版）について ( 総 務 部 ) 

⑶ 中期財政計画及び見通し ( 総 務 部 ) 

⑷ 広島広域都市圏への加入について (地域政策部) 

⑸（仮称）はまだITラボの整備について (地域政策部) 

⑹ 新型コロナウイルスワクチンの接種対応について (健康福祉部) 

⑺ 浜田市児童医療費助成事業の拡充について (健康福祉部) 

⑻ 石見神楽国立劇場公演の進捗について (産業経済部) 

⑼ 浜田市都市計画マスタープラン(案)のパブリックコメントに 

ついて 

 

(都市建設部) 

⑽ 「第2期浜田市空家等対策計画(案)」のパブリックコメントに 

ついて 

 

(都市建設部) 

⑾ 浜田市ふるさと体験村施設の現状等について (弥栄支所 ) 

⑿ NTT西日本交換機工事に伴い119番通報が一時的につながりにく 

い状態になることについて 

(消防本部 ) 

⒀ 金城地域断水防止対策について (上下水道部) 

⒁ その他  
 
2 陳情審査結果について 
 
3 はまだ議会だより読者アンケートの回答について 
 
4 浜田市行政情報番組浜っ子タイムズ放映の収録について 
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5 その他 

⑴ 議案における各自の表決結果の記載について  

⑵ 議員研修会について   

⑶ その他  

 

【詳細は会議録のとおり】 
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【会議録】 

〔 12時 59分 開議 〕 

 

笹田議長  ただいまから令和3年12月16日の全員協議会を始める。早速議題

に入る。 

 

1 執行部報告事項 

⑴ 令和3年8月の台風・大雨を踏まえた今後の災害対応について 

笹田議長  総務部長。 

総務部長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

笹田議長  ただいまの報告について質疑等はないか。 

川上議員  この8項目についてロードマップをつくって考えておられるかお

聞きする。 

総務部長  課題を整理した上で、先ほど申し上げたように取り組む形にし

ているが、具体にロードマップという形の成文化はしていない。

進めていくにはやはり計画立ててしていく必要があるので、そう

いった取り組み方もしたいと思う。 

川上議員  考えながらいくということだろうが、物事はある程度目標、い

つまでにこれをするという形でつくらないとできてこないと思う

が、その点については考えておられないのか。 

総務部長  恐れ入るが後段の部分を再度お願いする。 

川上議員  物事を進める上では、いつまでにするのだということがないと

進んでいかないと思う。したがってロードマップは絶対に必要だ

と思う。そのうちやる、きっとやる、というのではなくロードマ

ップをしっかりつくってやる必要があると思うが、その点につい

てお考えを聞く。 

総務部長  おっしゃるとおりである。先ほど一部について今年度中という

話をしたが、何年もかけてやるものではないので、しっかり期限

を区切って取り組んでいく。 

川上議員  期間を区切ってということなので、後ほどまたロードマップが

できたら教えてもらいたい。 

笹田議長  ほかに。 

  （ 「なし」という声あり ） 

 

⑵ 第1期公共施設再配置実施計画 別冊（令和3年度版）について 

笹田議長  総務部長。 

総務部長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

笹田議長  ただいまの報告について質疑等はないか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

 

⑶ 中期財政計画及び見通し 

笹田議長  総務部長。 

総務部長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 
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笹田議長  ただいまの報告について質疑等はないか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

  ないようなのでこの件を終了する。 

 

⑷ 広島広域都市圏への加入について 

笹田議長  地域政策部長。 

地域政策部長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

笹田議長  ただいまの報告について質疑等はないか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

  ないようなのでこの件は終了する。 

 

⑸（仮称）はまだITラボの整備について 

笹田議長  地域政策部長。 

地域政策部長  仮称はまだＩＴラボの整備については、去る12月8日の総務文教

委員会においてご説明させていただいた。当日の委員会質疑にお

いて、目的、手法の関係性がつながっていないというご指摘や、

施設整備に至った経緯、またニーズ調査の結果、また他の類似施

設との違い、施設改修運営費、事業費など多くのご指摘をいただ

いた。ご指摘いただいたそれぞれの項目、内容、また基本的な考

え方や事業について、市として再度精査し、整理し直した上で改

めて市議会へご提案させていただきたいと考え、本日の全員協議

会への提出は一旦取り下げさせていただくこととした。大変ご迷

惑をおかけして申しわけない。ご理解いただくようよろしくお願

いする。 

笹田議長  取り下げとのこともあるが、質疑等はあるか。 

川上議員  取り下げとのことだが、精査してとなると再度提出されると思

う。この件については取り下げる、白紙にする、再度提出する、

再度提出はいつごろにするのか、そういう答えがあるか。 

地域政策部長  先ほども申したように一旦取り下げさせていただき、内容につ

いて改めて市の内部で精査・整理し、改めてご提案させていただ

きたい。 

川上議員  このようなラボができるという話がもう、若者の間で少し広ま

っているようなのだが、これについては情報を抑えた形にするの

か、それとも既に若者の間でこういう情報が出回っているという

ことは、浜田市がどうでもしなければいけないのか。この辺につ

いてはどういう見解か。 

地域政策部長  先般の総務文教委員会でこのＩＴラボの整理については一旦ご

説明させていただいている。本日こうして取り下げとなったので、

そういった情報についても公表させていただきたい。 

川上議員  私が言いたかったのは、今回こうして提案したが白紙になる、

一旦取り下げたということは、今後やっていくのだということが

若者たちにわかっていて、若者がいつごろからこういうことを始

めるのか知りたい、しかし市としてはもう一度精査し直さないと
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わからないから、いつになるかわからないという形で、情報が中

途半端なまま動いていく可能性がある。もしかして精査したら、

あそこは使わず違うところでするとか、やめてしまうとかいうこ

とになるかもしれない。これから先情報を見ながら、地域を見な

がら考えていくと、そういうこともあり得るかもしれない。その

場合の対応策を考えておいていただきたいということなのである。

その辺について対応策をいろいろ考えておられるかお伺いする。 

市長  ＩＴラボの構想については私もかねがね、ＩＴ人材をこの地域

に呼び込みたい、またＩＴ人材を地域で育てたいという意味で必

要な施設だと思っている。 

 ただ、先ほど部長から答弁したがまだまだ詰めるべきところが

多々ある。その辺について、これを実際に具体的に行うためには

どうすればよいかをしっかり詰めて、来年になると思うが議会に

提案させていただきたい。そのために今回取り下げさせていただ

きたい。 

 したがって方向感とすればこういった施設は必要である。特に

昨年来のコロナ禍の中で、地方でのリモートワークといった動き

がある。特にＩＴ関係の方々の取り合いが各地で行われている。

当市においてもこういった施設は必要だろうとは思っている。た

だ具体的なことについては先ほど来申し上げているが、しっかり

詰めて、改めて議会にご提案させていただきたい。 

川上議員  市長が今言われたことはよくわかるのだが、施設を改めてつく

るとなると、使うお金の問題、適化法の問題、その施設が今後ど

うなるかも含めながら、これまでも施設に関してはお魚センター

のように中途半端になって、最終的には整備された。 

 今回こうして施設を整備し直すとなってくると、施設を整備し

た結果、その施設が何年か後には違う目的に使われるようなこと

も考えられかねない。特に浜田駅の近くであれば、今は地価が1平

米5万円くらいか、となってくるとその上に建物があって、固定資

産が年間約二、三十万かかってくるのがカバーできる。いろいろ

なことを考えれば、将来的に、5年後6年後にＩＴラボはやめてお

返ししたときにその建物がどうなるかということも十分考えなが

らやらざるを得ない。私どもはそれを考えながら答えを出さなけ

ればならない。要するに中途半端にやると利益供与になりかねな

い部分があるから気をつけていただきたい。あり得ないというこ

とはないので。5年後にどうしようかという答えもあったので。そ

の点について十分気をつけて。白紙になっても構わないと私は思

う。わざわざあそこにつくらずとも、十分ほかにもあいていると

ころがある。中央図書館の2階などほとんどあいている。空地がい

っぱいある。そういうことも考えてやっていただきたい。 

地域政策部長  今ご指摘いただいたように、精査に当たっては事業費はもちろ

ん、場所・目的といったものも改めて検討し直してご提案させて

いただきたい。 
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笹田議長  ほかに。 

  （ 「なし」という声あり ） 

  ないようなので次に移る。 

 

⑹ 新型コロナウイルスワクチンの接種対応について 

笹田議長  健康福祉部参事。 

健康福祉部参事  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

笹田議長  ただいまの報告について質疑は。 

  （ 「なし」という声あり ） 

  ないようなのでこの件は終了する。 

 

⑺ 浜田市児童医療費助成事業の拡充について 

笹田議長  健康福祉部長。 

健康福祉部長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

笹田議長  ただいまの報告について質疑等はないか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

   ないようなのでこの件を終了する。 

 

⑻ 石見神楽国立劇場公演の進捗について 

笹田議長  産業経済部長。 

産業経済部長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

笹田議長  ただいまの報告について質疑等はあるか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

  ないようなのでこの件を終了する。 

 

⑼ 浜田市都市計画マスタープラン(案)のパブリックコメントについて 

笹田議長  都市建設部長。 

都市建設部長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

笹田議長  ただいまの報告について質疑等はないか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

   ないようなのでこの件を終了する。 

 

⑽ 「第2期浜田市空家等対策計画(案)」のパブリックコメントについて  

笹田議長  都市建設部長。 

都市建設部長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

笹田議長  ただいまの報告について質疑等はないか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

   ないようなのでこの件を終了する。 

 

⑾ 浜田市ふるさと体験村施設の現状等について 

笹田議長  弥栄支所長。 

弥栄支所長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

笹田議長  ただいまの報告について質疑等はないか。 
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  （ 「なし」という声あり ） 

   ないようなのでこの件を終了する。 

 

⑿ NTT西日本交換機工事に伴い119番通報が一時的につながりにくい状態になる

ことについて 

笹田議長  消防長。 

消防長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

笹田議長  ただいまの報告について質疑等はないか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

   ないようなのでこの件を終了する。 

 

⒀ 金城地域断水防止対策について  

笹田議長  上下水道部長。 

上下水道部長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

笹田議長  ただいまの報告について質疑等はないか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

   ないようなのでこの件を終了する。 

 

⒁ その他  

笹田議長  執行部からほかに報告事項があるか。 

産業経済部長 （ 以下、「ＢＵＹ浜田運動における動画作成の協力について」

資料をもとに説明 ） 

笹田議長  議会として協力したいと思う。よろしくお願いする。ただいま

の報告について質疑等はないか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

  では皆しっかりやろう。ほかに執行部から報告はないか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

  議員から執行部に確認しておきたいことがあればここでお願い

する。 

川上議員  1点目、来年4月1日から改正道路交通法が順次施行される。その

中に、安全運転管理者の業務が義務化されることになっている。

運転前後の運転者の状態を目視で確認することにより、運転者の

酒気帯びの有無を確認すること、これは記録し1年間保存すること。

次10月なのだがこれについては、酒気帯びについての有無の確認

をアルコール検知器を使いそれを記録することになっているが、

この準備はなさっているか。 

総務部長  改正の詳しい内容あるいは具体的な取り組みについて現在まだ

準備はできていないが、法改正に併せて取り組めるようしっかり

考えていきたい。 

川上議員  しっかり準備していただくのはもちろんだが、浜田市において

は車がたくさんある。毎日何十台という車が動いているので、そ

の車全てに対して運転者の運転前・運転後を確認して記録する必

要がある。しっかり準備していただきたい。 
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 二つ目、補正予算の債務負担行為補正の取り下げという形で、

君市については取り下げられている。これについては取り下げで

よいが、その前に、このことについて令和元年9月に実際には6億5

千万円というものがわかっていた。そのことに関して10月15日に

は副市長はご存じだった。その次の年の令和2年2月には、令和元

年の9月に5億8千万、元年の9月に6億6千万、その時点で既に6億円

を超えるのではないかとわかっていながら、これまで大幅な増に

なると報告がなかった。ということはこの情報を隠していたので

はないかと疑わざるを得ない。この情報がなぜ出てこなかったの

か、出さなかったのか。確かに先日、いろいろ変化するからなか

なか出しにくいという話があったが、既にこの時点で5億8千万か

ら6億2、3千万になることはわかっていた。それこそ出すべき情報

だったと思うが、なぜ出さなかったかについてお答えいただきた

い。 

副市長  このことについてはこれまでも何度か申し上げたように、先ほ

どあったように金額が2億7千万から6億数千万ということで、5億

数千万、6億4千万、1千万というぐあいに金額が大幅に上がったり

下がったりしている。中途半端な金額をお示しするのは混乱を招

くということと、私どもがこの金額に納得できてなかったことが

大きな原因だと思っている。言われた金額をそのまま受け入れる

のは、私たちも納得できないということで、ある程度納得できる

金額になった段階でお示ししたいということがあったので、先般

お示しさせていただき、さらに今回提案された金額について私ど

もも再度チェックしたいということで、取り下げして検討してい

る、確認している状況である。ただ、今後なるべく早くいろいろ

なことを、結果報告ではなく経過報告を早目にすることは必要だ

と改めて認識しているので、そういうことは十分頭において今後

対応させていただく。 

川上議員  ご説明はわかるのだが、ここに2億7千万から6億数千万円、とい

うことはこれだけ大きな予算が動くことが事前にわかっていなが

ら、隠していたと言わざるを得ないので。報告できなかった責任

は誰にあるのか。 

市長  これについては先般も議会で答弁させていただいたが、当初2億

数千万ということで計画したところである。それについて2年前だ

が、都市建設部から、実は6億なにがしかかるという報告を受けた。

ただその際には詳細についての説明はＪＲからもらってなかった。

私も正直驚いた。なぜそのようになるのか。倍以上の金額である。

したがってまずは、なぜそうなるのかしっかり先方に確認するよ

う指示したところである。単に数字が幾らになるということで、

それをうのみにするわけにいかないということで、まずＪＲ側に

理由等をお聞きするように指示した。その後コロナ等もあったり

してなかなか交渉ができなかったという報告を受けた。ただ、今

議員からもあったが、まず第一報を知ったときに、こういった話
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になっていると議会に報告しなかったことについては、改めてお

わび申し上げたい。今後こういった特にマイナスの情報があった

ときには、すみやかに、途中ではあっても報告させていただきた

い。 

川上議員  今市長から、こういうマイナスの情報はなるべく早目に議会に

報告すると言われたので、それについてはそれでよろしいかと思

うが、もう1点。本年7月14日にＪＲとの協議において、この時点

で6億2千万から5億9千万、約6億の金額になると報告を受けた。そ

のことに関して砂川副市長はＪＲに対して、12月定例会議で説明

してほしいという話をされている。7月14日であれば9月定例会議

に十分報告できる。なぜ12月定例会議にしたのか。 

副市長  確かにそのようなことを言ったが、その前提に、まだこれが確

定してないとのことだったので精査した上でということで話をし

たら、その時期がこのくらいかかるとのことだったので、そのと

きにＪＲに、その期間がどのくらいかかって当初の予定どおり3月

定例会議で基本協定を結ぶ最終リミットはこのくらいだという話

をして、なるべくきちんと精査ができたものをお示しいただきた

いという意味で申し上げた。決して、わざと遅らせたといったこ

とではない。先ほどからあったように、なるべく数字はしっかり

精査できたものをお示しさせていただきたい、そのことでＪＲに

どのくらい期間が要るかを協議させていただいた上でこういう話

をした。 

川上議員  大変申し上げにくいが私の持っている記録によると、その時点

で副市長は12月定例会議で説明してほしい、専門的質問はない、

納入スケジュールをお願いしたいと言われている。決して金額に

ついての話はされてない。納品とスケジュールだけ話している。

私は記録を見ているだけなので中身は知らないが。私からすれば

不自然な感じがする。私なら7月の話なら9月に報告する。その辺

は何か思いがあったのか。やはり何かを考えざるを得ない。 

 10月には市長選があった。9月定例会議に報告すると約3億7千万

程度のマイナス要因が出てくる。非常に危うい問題かと思う。そ

れで12月にしたのかとも思ったのだが。 

 それはないとは思うが、やはりこうした疑念を持たれるような

情報公開はすべきではない。市長が言われたように、いろいろな

情報は極力早く、プラスであろうとマイナスであろうと市の両輪

をなす議会に対して報告いただきたい。同時に私ども議会も、い

ろいろなことに関してデータに目を光らせ、チェックしていくの

が議会だと思うので、ぜひ早目の情報公開をしていただくようお

願いする。これについてはいかがか。 

副市長  早目の情報公開を差し上げることは先ほど来申し上げている。

ただ今回の説明が特定の意図をもっていたことは全くないので、

そういうことを逆に申されると疑念を増やすことになるので、全

くないということを皆に改めてお伝えいただきたい。 



令和3年12月16日_浜田市議会_全員協議会 

 

10 

 

川上議員  副市長からそのようにお答えいただいたので、私もそのように

受けとめる。なのでぜひとも情報公開を早目にいただくようにお

願いする。 

笹田議長  ほかに。 

  （ 「なし」という声あり ） 

  ほかになければ、以上で議題1を終わる。執行部はここで退席い

ただいて構わない。 

 

《 執行部退席 》 

 

2 陳情審査結果について 

笹田議長  議会運営委員会、総務文教委員会、産業建設委員会で審査され

た結果を報告書として配付しているので、ご確認をよろしくお願

いする。ただいまの件について確認しておきたいことはないか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

  では次にいく。 

 

3 はまだ議会だより読者アンケートの回答について 

笹田議長  議会広報広聴委員会、三浦委員長。 

三浦委員長  はまだ議会だより62号の読者アンケートに寄せられたご意見へ

の回答についてご報告申し上げる。 

 まず議員各位のご協力に改めて感謝を申し上げたい。各所管委

員会でそれぞれのアンケート、ご意見に対して、対応経過及び結

果をご報告いただいている。この内容で議会ホームページに掲載

させていただく。また、2月1日発行のはまだ議会だよりに掲載す

るということをお伝えしておきたい。 

 なお現在実施中のアンケートについても引き続き同様の対応を

していきたいと考えているので、ご協力をよろしくお願いする。 

笹田議長  ただいまの件について確認しておきたいことがあるか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

  ないようなので次にいく。 

 

4 浜田市行政情報番組浜っ子タイムズ放映の収録について 

笹田議長  新たな顔ぶれとなった浜田市議会の直近の動きや、今後の展望

を伝えることで、より市民との距離が近くなることが目的に、仮

題だが、「22名の新体制！これからの浜田市議会」としてケーブ

ルテレビ収録を調整している。放送予定日などは記載のとおりで、

主に議長・副議長で収録対応を行うが、22人全議員の自己紹介も

取り入れたいと考えている。具体的にはお一人20秒以内でメッセ

ージの収録をお願いしたい。現時点での収録予定は1月26日から、

各常任委員会終了後にお一人ずつコメントされる様子を、事務局

職員が動画撮影する予定なのでよろしくお願いする。 

 この件について確認したいことはあるか。 
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  （ 「なし」という声あり ） 

  それでは皆20秒間動画のことを考えて、よろしくお願いする。 

 

5 その他 

⑴ 議案における各自の表決結果の記載について  

⑵ 議員研修会について   

笹田議長  事務局長。 

古森局長  最初に⑴について。タブレットの12月定例会議表決結果のフォ

ルダに、議案における各自の表決一覧を入れているので、議席番

号、氏名の記入と議案等の可否に丸をつけていただきたい。また、

否に丸をつけた方については、議案番号欄、委員会での反対等の

理由欄、それから本会議での反対等の理由欄の記載をお願いした

い。全て記載された後に一番上の氏名のところの入力欄にチェッ

クをし、それで入力完了としているのでよろしくお願いする。 

 次に⑵について。これまでも話しているが、議会運営委員会主

催の議員研修について来週12月20日月曜日の午前10時から人権研

修、それから2月7日月曜日の午前9時から財務研修、この2件を全

員協議会室で予定している。日程の確保をお願いする。 

 また欠席の場合には欠席届けが必要なのて提出をお願いする。 

 

⑶ その他  

笹田議長  議員から何かあるか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

  以上で全員協議会を終わる。 

 

〔 14時 28分 閉議 〕 

 

浜田市議会全員協議会規程第6条の規定により、ここに全員協議会記録を作成する。 

 

浜田市議会議長  笹 田   卓   


